

Hanrieders Rachel stimmt auf den großen Musical-Sommer ein

Tips  Martina Gahleitner , Tips Redaktion, 05.12.2016 08:34 Uhr

<https://www.tips.at/news/putzleinsdorf/land-leute/378476-hanrieders-rachel-stimmt-auf-den-grossen-musical-sommer-ein>



PUTZLEINSDORF. Mit der Präsentation des Buches "Hanrieders Rachel" vor wenigen Tagen fiel der offizielle Startschuss für ein Großprojekt, das das NordwaldKammerorchester gemeinsam mit der ganzen Gemeinde auf die Beine stellt. Denn im Sommer wird Putzleinsdorf zum Musical-Festspielort.

Ursprünglich hätte es ja nur ein etwas umfassenderes Programmheft für die Besucher des Musicals werden sollen. Weil Autor Johannes Huber bei seinen Recherchearbeiten für die Leinenhändlersaga aber viele interessante Geschichten und Details in den Archiven aufstöberte, entstand ein ganzes Buch voller loser Beiträge über den ehemals bedeutenden Weberort und seine Bewohner. Huber und seine Mitstreiter schreiben darin vom Schul- und Gesundheitswesen, vom Gerichtswesen und dem Rathaus, vom Marktrecht oder der Leinenweberzunft.

Aufstieg und Niedergang der Familie Schraml

Ein Kapitel ist auch der Familie Schraml gewidmet, die im 19. Jahrhundert eine wichtige Rolle in Putzleinsdorf gespielt hat - und um die sich auch das Musical dreht. "Ignaz und Johann Schraml waren lange Zeit alles bestimmende Kräfte im Ort. Sie haben einige Markthäuser besessen und in der Mariahilfer-Straße in Wien sogar ein Leinenwarengeschäft betrieben", berichtet Johannes Huber. Am 9. Mai 1873, dem schwarzen Freitag an der Wiener Börse, verlor die Familie allerdings 120.000 Gulden (zum Vergleich: Der Peer z'Neiding, der auch heute noch besteht, wurde damals auf 16.000 Gulden geschätzt). Diese Turbulenzen haben auch die Putzleinsdorfer Schramls belastet. Und so ist im Buch vom Aufstieg in drei Generationen und dem Niedergang der Familie Schraml zu lesen.

Ausdrucksstarkes Stück mit eingängigen Melodien

Caroline Schraml, die Tochter von Ignaz Schraml, ist auch eine der Hauptfiguren im Musical "Leinenhändlersaga", bei dem erzählt wird, wie die Bestellung des neuen Pfarrvikars Norbert Hanrieder das Geschehen in Putzleinsdorf beeinflusst hat. In die Rolle der Caroline schlüpft die bekannte Sopranistin Tanja Höfer-Höglinger aus Ahorn, die gleich bei der Auftaktveranstaltung eine kleine Kostprobe gab.

Insgesamt gilt es mehr als 20 Hauptdarsteller zu finden, worum sich Norbert Huber angenommen hat. Daneben gibt es einen ganzen Tross von Nebendarstellern und Statisten, auch das Publikum wird Teil der Handlung. Komponiert wird das Stück von Tristan Schulze, der vermutlich bis Weihnachten mit seiner Aufgabe fertig wird. "Die Leinenhändlersaga vereint volksmusikalische Elemente mit typischen Elementen aus Oper und Operette", verrät der Komponist schon jetzt. Er habe sich auch um eingängige Melodien bemüht, ergänzt er.

Vorverkaufskarten für die Freiluft-Aufführungen im Juli und August 2017 sind übrigens schon bei allen Raiffeisenbanken und bei Ö-Ticket erhältlich.

Das Buch "Hanrieders Rachel" zur Einstimmung auf die Leinenhändlersaga gibt es in Putzleinsdorf am Gemeindeamt, der Raiffeisenbank und in den Geschäften.